

La mer Noire fut neutralisée

27-02-2022

Pour mettre fin à la guerre de Crimée, un congrès fut convoqué à l'initiative de Napoléon III à Paris du 27 février au 8 avril 1856. L'empereur apparut alors comme l'arbitre de l'Europe et ce fut pour lui une revanche sur le congrès de Vienne de 1815. Il réunit les ministres des Affaires étrangères de la Russie, de la Turquie, de la Grande-Bretagne, du Piémont-Sardaigne, de l'Autriche et de la Prusse sous la présidence du ministre français Walewski. Les décisions prises furent l'objet d'un traité signé le 30 mars 1856 : la mer Noire fut neutralisée, l'intégrité territoriale de l'empire ottoman fut garantie, le sultan accepta l'égalité de ses sujets chrétiens et musulmans, les principautés de Moldavie et de Valachie acquirent leur autonomie, le Danube inférieur devint un fleuve international.

Robert Fohr et Pascal Torrès, La fin de la guerre de Crimée, L'Histoire par l'image, 2006

Jean-Jacques Salomon

palia@editionsdupalio.fr